

04.02.2004 - 12:46 Uhr

Commerce extérieur 2003: stabilisation à haut niveau des exportations chimiques et pharmaceutiques

Zurich (ots) -

Les exportations de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse ont augmenté en 2003 de 0,4% par rapport à l'année précédente. Avec 45 milliards de francs, la part des ventes extérieures de la branche au total des exportations suisses a modestement progressé (soit à 33,3% ; année précédente : 32,9%). Les importations n'ont pratiquement pas bougé (+0,2%), atteignant 27,3 milliards CHF, soit environ 21% de la totalité des importations suisses. L'excédent exportateur de l'ensemble de la branche (17,7 milliards) est ainsi resté au niveau de 2002.

Exportations par groupes de produits

Si le succès des ventes extérieures de l'industrie chimique et pharmaceutique enregistré l'année précédente a pu se maintenir en 2003, c'est grâce à une modeste progression des produits pharmaceutiques et à une forte hausse des antiparasitaires : par rapport à 2002, les premiers ont encore augmenté de 0,4%, pour s'établir à 30,9 milliards, soit 68,6% du total des exportations de la branche. Les produits antiparasitaires ont également connu une évolution réjouissante (+43,1%). En revanche, tous les autres secteurs sont restés au-dessous de leurs résultats de 2002, en particulier les huiles essentielles, substances odoriférantes ou aromatiques (-7,6%) et les produits de base organiques (-5,0%).

Groupes de produits	Exportation valeur en mrd CHF	Différence en %	Part en %
Matières premières et matières de base organiques	3'737.4	-5.0	8.3
Produits pharmaceutiques, vitamines, produits pour le diagnostic	30'873.0	0.4	68.6
Préparations pour la protection des plantes et parasitocides	1'723.7	43.1	3.8
Corps colorants	2'340.5	-2.1	5.2
Huiles essentielles, substances odoriférantes ou aromatiques	1'423.4	-7.6	3.2
Autres produits	4'931.5	-1.8	10.9
Total	45'029.5	0.4	100.0

Exportations par régions

Les exportations vers l'Union européenne ont légèrement diminué, soit de 1,7%, pour atteindre 26,6 milliards CHF, ce qui correspond tout de même à 60% de la totalité des ventes de la branche. Elles ont été particulièrement décevantes à destination de la Grande-Bretagne puisque après une première baisse de 6,3% l'année d'avant, ont encore reculé de 18,7% en 2003. De même, nos exportations ont sensiblement faibli à destination de la France (-9,1%) et de l'Irlande (-19,3%). Vers l'Allemagne, elles n'ont que modestement progressé (3,0% ; part à l'ensemble : 16,9%). Elles ont connu en revanche un essor réjouissant vers l'Italie (9,3% ; 10,8%) et le Japon (19,7% ; 5,1%), mais ont stagné aux Etats-Unis (0,1% ; 10,8%). Enfin, elles continuent de baisser à destination de l'Amérique latine (-5,2% ;

4.4%) et de l'Afrique (-5.9% ; 1.5%).

Région	Exportation valeurs en mrd CHF	Différence en %	Part en %
Europe	30'020.2	0.0	66.7
dont UE	26'591.2	-1.7	59.1
Amérique du nord	5'649.4	-0.4	12.6
Amérique latine	1'993.3	-5.2	4.4
Asie	6'187.4	6.0	13.7
Autres régions	1'179.2	-2.2	2.6
Monde	45'029.5	0.4	100.0

Importations

En 2003 également, les importations de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse sont provenues pour l'essentiel de l'Union européenne (environ 85,6%, soit 23,4 milliards CHF). En Europe, notre principal fournisseur est - de loin - l'Allemagne (27,4%), suivi de l'Irlande (13,6%). La part des autres grands pourvoyeurs a légèrement diminué en moyenne: Amérique du Nord 6,5 %, Asie 4,1%, Amérique latine 2,7 %.

Contact:

SGCI Chemie Pharma Schweiz
Paul Göldi
Tél. +41/1/368'17'60
E-Mail: paul.goeldi@sgci.ch
Internet: <http://www.sgci.ch>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005119/100471544> abgerufen werden.